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LE MOT DE MADAME LE MAIRELE MOT DE MADAME LE MAIRE

                             Chères Courniounaise, Chers Courniounais,

                             Alors que ces premiers jours de janvier nous entraînent vers de nouveaux départs, 
                             une nouvelle année municipale se lève, empreinte de promesses, de projets et de 
                             nouveaux défis. C'est le moment où nous tournons la page de l’année achevée pour 
                             écrire ensemble un nouveau chapitre pour notre commune.

                             Cette année encore, le contexte national et international, nous bousculent dans nos 
                             vies et nos quotidiens. La sobriété, maître mot de cette année nous contraint à 
                             faire des choix dans nos organisations et nos modes de consommation.

Notre territoire, fort impacté par la sécheresse nous oblige à être tous vigilants vis-à-vis de notre
consommation d’eau. Cette ressource devient un bien précieux et un enjeu pour l’avenir. Anticiper doit
être notre ligne de conduite à court et moyen terme, mais sans défaitisme. Des choix stratégiques
seront nécessaires, sans toutefois annihiler l’ensemble des projets.

Dans cette période de fortes incertitudes, où les prix de l’énergie s’envolent et où les dotations de l’état
s’amenuisent menaçant l’équilibre de notre budget, nous devons faire plus avec moins pour garantir un
niveau de service public convenable. Ainsi, nous avons encore réduit l’éclairage public pour viser une
économie de 60% pour 5 à 7 heures d’extinction. L’audit énergétique des bâtiments et logement de la
commune a été fait. Nous devons améliorer encore les consommations de fonctionnements de nos
équipements. Les investissements fait sont les économies de demain et contribuent à stabiliser la part
fiscale des Courniounais.

L’année 2023 a été pour moi très difficile. Elle est l’année du changement au service administratif,
plusieurs personnes se sont succédées sur les postes d’accueil et de comptabilité, toutes devant être
formées. Les mois d’été ont été particulièrement durs. Le bureau est devenu ma première maison et j’ai
souvent douté d’arriver à bout de la tâche à assurer. Le service à ce jour a conscience du travail qui lui
incombe et met toute son énergie aux services des Courniounais. Je les remercie vivement. Je considère
que la vie politique est avant tout guidée par l'intérêt public. Notre engagement est sans nul
doute là. Être élu, diriger une commune, comme présider une association, c'est servir et prévoir. Du
reste, comment pourrait-il en être autrement ? Cet intérêt public est le moteur de nos décisions. Il ne
sert à rien de tenir des discours masquant la difficulté des temps que nous vivons. Nos concitoyens ont
besoin de vérité. Nous pouvons choisir de continuer de faire plus avec moins ou bien construire l’avenir
pour avoir plus. C’est ce que nous avons déjà prévu avec la réhabilitation de la grotte qui a accueilli
cette année 16 000 visiteurs et celle des logements communaux source de revenus. Nous devons
continuer en soutenant les filières bois et agricole qui sont deux ressources importante de notre
commune.

Cette année qui débute est porteuse d'une énergie intacte, d'une volonté collective pour continuer à
construire avec vous une communauté forte, dynamique et inclusive. Elle nous invite à regarder vers
l'avenir avec optimisme et détermination, pragmatisme et créativité, à explorer de nouvelles pistes pour
répondre aux besoins multiples de nos concitoyens, répondre aux équations locales et globales de notre
environnement.



LE MOT DE MADAME LE MAIRE (suite)LE MOT DE MADAME LE MAIRE (suite)

En 2024, nous devons mettre la commune au cœur du territoire en termes d’attractivité et faire de la
ruralité un point fort en développant des projets structurants.
C'est l'occasion de consolider les succès passés et d'embrasser de nouveaux enjeux. 
Cette nouvelle année municipale est un appel à l'innovation et à l’expérimentation. Nous aspirons à
développer des initiatives novatrices, à imaginer des projets qui valorisent notre identité communale
tout en embrassant les changements nécessaires pour un avenir plus durable et équilibré.
Dans un monde en perpétuel mouvement et une société sous tension, la coopération et la solidarité
demeurent les valeurs fondamentales qui guideront nos actions. Nous continuerons à travailler main
dans la main, avec nos administrés, nos bénévoles dévoués et nos partenaires, pour faire de notre
commune un lieu où chacun se sent chez soi, un village où il fait bon vivre.
Ensemble, nous sommes prêts à écrire une nouvelle page de notre histoire municipale.

En cette nouvelle année 2024, les élus du Conseil municipal et les collaborateurs de la collectivité se
joignent à moi pour vous souhaiter le meilleur pour vous-mêmes et vos proches.

Bonne année à toutes et tous !

Le Maire,
Catherine SONZOGNI.

Informations :

La Mairie de Courniou est ouverte du
lundi au vendredi de 09h30 à 12h30.

          courniou.les.grottes@orange.fr
          04 67 97 03 85

L’Agence Postale est ouverte le lundi,
mardi, jeudi et vendredi de 08h45 à
11h30 et le mercredi de 09h00 à 13h00.

L'ÉQUIPE MUNICIPALE À VOTRE SERVICE :L'ÉQUIPE MUNICIPALE À VOTRE SERVICE :

Service Administratif : Annie DIAS, Sophie ESPEL, Aurore RIVET.
Service Culturel : Sylvie GUILLAUME, Maïwenn PALLOT.
Service Postal : Fabienne REYNES.
Service Scolaire : Valérie CABROL, Mireille CABANE.
Service Technique : Valentin SOGUERO, Raphaël RICHAUD, Patricia AFFRE.



Les quinze élus du Conseil Municipal :

En haut, de gauche à droite : Mr PETIT Claude (Conseiller Municipal), Mr RUBIRA François (1er
Adjoint), Mr GIL Antoine (CM), Mr COINDRE Frédéric (CM), Mr GAU Thierry (CM), Mme PARDO
Suzanne (2ème adjoint), Mme ARNAUD Régine (CM), Mr DE GUCHT Philippe (CM), Mme BAUER

Laura (CM), et Mr REYNES Hugues (4ème adjoint).

En bas, de gauche à droite :Mr MARCILHAC Quentin (CM), Mme SONZOGNI Catherine (Maire),
Mme TARBOURIECH Laurette (3ème Adjoint), Mme MARRA Françoise (CM) ainsi que Mme

LUNES Marie-France (CM) absente sur la photo.

Les 8 commissions sont les suivantes :

- Commission « Finances » : Mr RUBIRA François (Vice Président) et les 13 membres du conseil
Municipal.

- Commission « Appel d’Offres - Travaux-Bâtiments - Urbanisme - Voirie -  Réseaux divers » : 
Mr RUBIRA François  (Vice Président), Mme PARDO Suzanne, Mr REYNES Hugues, Mr COINDRE
Frédéric, Mr GIL Antoine et Mr GAU Thierry.

-  Commission « Tourisme - Grotte - Musée - Vie associative - Animation » :
Mme TARBOURIECH Laurette (Vice-Présidente), Mme ARNAUD Régine, Mr MARCILHAC Quentin,
Mr COINDRE Frédéric, Mme LUNES Marie-France et Mme MARRA Françoise.

- Commission « Ecole – Bibliothèque – Jeunesse » : Mme PARDO Suzanne (Vice-Présidente), Mme
TARBOURIECH Laurette, Mr PETIT Claude, Mme BAUER Laura et Mme MARRA Françoise.

LE CONSEIL MUNICIPAL ET LES COMMISSIONS :LE CONSEIL MUNICIPAL ET LES COMMISSIONS :



Travaux Réalisés en 2023Travaux Réalisés en 2023

- Commission « Informatique – Communication – Informatique » : Mme PARDO Suzanne (Vice-
Présidente), Mme TARBOURIECH Laurette, Mr REYNES Hugues, , Mr MARCILHAC Quentin, Mme
BAUER Laura et Mme MARRA Françoise.

- Commission « Agriculture – Forêt – Economie – Environnement » : Mr REYNES Hugues (Vice
Président), Mr RUBIRA François, Mr PETIT Claude, Mr COINDRE Frédéric, Mr DE GUCHT Philippe
et Mme BAUER Laura.

- Commission « Gestion des petits travaux (gestion technique) – Matériel – Dépannage 
d’Urgence » : Mr REYNES Hugues (Vice Président), Mr RUBIRA François, Mr PETIT Claude, Mr DE
GUCHT Philippe, Mr GIL Antoine et Mr GAU Thierry.

- Commission « Personnel Communal » : Mr REYNES Hugues (Vice Président), Mr RUBIRA François,
Mme PARDO Suzanne, Mme TARBOURIECH Laurette et Mr GIL Antoine.

Le toit du lavoir de Sabo a été refait.
Le dégrilleur de la station d’épuration de Sabo a été changé.
Le parking de Sabo a été réalisé.
Mise en place de garde corps pour sécuriser la descente (usclats).
Travaux sur le bassin d’Usclat le milieu.
L’étude de faisabilité du réservoir de Prouilhe est en cours. Le bureau d’étude a été choisi et doit

  rendre ces conclusions avant l’été 2024 avec l’estimation des travaux à faire et le plan de  
  financement.

Achat du périmètre amont du captage pour remettre au jour la source d’alimentation à
Marthomis.
Mise en place d’un columbarium au cimetière de Marthomis.
Vérification de tout le linéaire et changement de toutes les vannes du hameau de Marthomis.
Plusieurs vérifications nocturnes montrent qu’aucunes fuites n’existent sur le réseau, le compteur du
réseau ne tournant pas.
Le garde corps du pont de Marthomis est fini.
L’école maternelle a vu son parc de menuiseries totalement remplacé pour garantir un confort
accru et une consommation thermique maitrisée.
L’école primaire a été dotée d'un tableau interactif.
Une pergola a été posée sur la terrasse du bar de la Grotte.
Pose de la 4ème et dernière tranche des gardes corps à la sortie de la Grotte.
Changement des menuiseries des appartements de la gare.
L’auvent de « la gare » est maintenant en place, merci au département

  pour son aide financière.
La jardinière de la gare a été réalisée par le service technique.
Le porche de l’église de Courniou affiche maintenant ces belles pierres 

  ainsi que la fontaine du curé.
Les bureaux de la mairie ont maintenant des volets glissants à persiennes 

  pour ventiler les locaux les nuits d’été et ainsi éviter les consommations électriques.



Travaux Réalisés en 2023 (suite)Travaux Réalisés en 2023 (suite)
Les monuments aux morts de Courniou, Marthomis et Prouilhe ont été repeints et réparés.
Les points d’apports volontaires des déchets ont été réalisés (2 restent en attente pour raison
d’acquisition en cours).
Les avis des hydrogéologues pour toutes les sources sont faits.
La plateforme d’information et d’alerte Illiwap a été déployée sur toute la commune.
L’audit énergétique des bâtiments et des logements de la commune a été faits.
La réfection de la traversée de Courniou a été faite très rapidement et avec brio.
La chicane de la D612 devant le lotissement du colombier est finie et oblige maintenant les 

  automobilistes à ralentir.

Travaux Prévus en 2024Travaux Prévus en 2024
Pour 2024, nous avons décidé de continuer d’étendre les mesures de sobriété énergétique et

environnementale. Sachez que tous nos projets ont été envisagés à travers le prisme des
enjeux climatiques et environnementaux.

L’étude et la réalisation de l’Aménagement de l'espace extérieur de la Grotte et de la gare avec
l’aide du CAUE (conseil en aménagement et urbanisme), de la DREAL (direction régionale de
l’environnement et de l’aménagement) et UDAP (unité départementale de l’architecture et du
patrimoine). Le site étant classé les services de l’état doivent donner leur accord. Le projet
prévoit la désimperméabilisation du site afin de préserver l’humidité de la Grotte et un
aménagement arboré.
Les études vont démarrer (étude portée par le CAUE) pour revoir la structuration des bâtiments
école, mairie, épicerie. Tout en augmentant la capacité de la cantine et en prévoyant la
bibliothèque dans ce périmètre afin de diminuer les couts énergétiques.
Nous avons aussi fait une demande à l’état pour l’amélioration des performances énergétiques
du bâtiment ancien de l’école.
Un architecte paysagé du CAUE va intervenir pour la réfection par la désimperméabilisation et
la végétalisation des cours des deux écoles pour nous adapter au changement climatique.
Changement de tous les éclairages en lampes leds basse consommation nous reprenons enfin les
travaux avec Hérault énergie, les sommes prévues aux différents budgets 2020, 2021 et 2022
vont être utilisées en une seule fois.
Mise en place d’une unité de gestion du compostage à la Renguette. Les composteurs des points
d’apports seront rassemblés pour être traités, le but étant que la population puisse récupérer le
compost final.
6ème tranche des menuiseries des logements communaux.
5ème tranche des armoires UV.
Changement du dégrilleur station de Prouilhe, dernière tranche.
Changement de toutes les vannes d’eau de Sabo et Gayraud.
Continuation de la mise en conformité des DUP.
Réhabilitation du logement de l’école de Prouilhe et de Marthomis.
Réfection du préau de Marthomis.
Réfection de la façade de l’église de Courniou 2 tranches.
Mise en place de la plateforme de signalement et de suivi technique (Better Street).



                                   La saison de tous les records, 16 121 visiteurs ont foulé les marches de la grotte    
                                   cette saison. En progression constante grâce à Mme le Maire et à la 
                                   commission tourisme qui travaillent sans relâche à mes côtés depuis des  
                                   années pour trouver de nouvelles idées et subventions importantes afin de  
                                   nous améliorer encore et encore.

                                   Un immense merci à mon adjoint Maïwenn qui me soutient sans faille depuis  
                                   plus de 4 ans malgré un travail administratif des plus conséquents et des 
                                   touristes de plus en plus nombreux. Merci à Isabelle qui a géré le bar de main   
                                   de maître et revient dans notre équipe en 2024. 
                                   Merci aussi à la jeunesse de Courniou et alentours que sont nos joyeuses  
                                   guides, courageuses malgré la chaleur et volontaires malgré les nombreuses
marches : Flavie, Esperendza, Chloé, Cléa, Lisa, Emeline et Sidonie. Merci à Laurette Tarbouriech pour
son soutien depuis 9 ans. 
Un immense merci à Chantal et Amanda parties vers d’autres aventures. C’était un réel plaisir de
travailler avec vous , votre aide et amitié toutes ces années me resteront en mémoire.

Merci au service technique et administratif. Merci à nos partenaires : Monsieur Kléber Mesquida,
Président du Conseil départemental de l’Hérault ; Les Offices de Tourisme ; La Fédération des grottes
de France (FFTS);  Le Pays Haut Languedoc et Vignobles ; Le Parc Naturel Régional du Haut-
Languedoc ; La Communauté de Communes et la Cave de Saint-Chinian. Nous avons obtenu en 2023
le prestigieux label Vignobles & Découvertes et de plus à l’initiative de Maïwenn, nous avons organisé
des dégustations et ventes des vins de Saint-Chinian. Ce fut un franc succès !

De nombreuses animations sont prévues pour 2024, dont une soirée guinguette et la troisième édition
du Marché des Artisans & Créateurs mais comme d’habitude la Fée ne dévoile pas tous ses secrets…

Prenez soin de vous et de votre famille, 
Bonne et Heureuse Année 2024 !

Sylvie Guillaume, Régisseur.

GROTTE DE LA FILEUSE DE VERREGROTTE DE LA FILEUSE DE VERRE

« Il y en a qui ont le cœur si vaste
qu’ils sont toujours en voyage. »  

Jacques Brel



Pour notre chère association « l’Amicale du foyer de Prouilhe », 2023 est une fois de plus synonyme de
bons moments passés ensemble toutes générations réunies. Les évènements de cette année, décidés et
organisés aux cours des réunions habituelles se sont révélés de jolis succès. Projets de sorties, mais aussi
de travaux, afin de continuer ce qui avait été entrepris en 2022, car il aurait été dommage de s’arrêter

en si bon chemin….!

Le local du foyer a donc bénéficié de quelques embellissements supplémentaires au niveau de la cuisine,
avec de nouveaux rangements et étagères réalisés et installés grâce au savoir- faire de nos bonnes

volontés habituelles. Le point principal, ayant été la réfection complète de l’installation électrique, ainsi
que du système de chauffage et de l’éclairage. Un très grand merci à la mairie. Les locaux pourront ainsi
être utilisés à de plus nombreuses occasions en toutes saisons. Et ainsi permettre de se retrouver pour de

nouvelles activités.

Pour ce qui est des sorties, d’excellentes initiatives nous ont permis d’effectuer deux jolis périples. 
Tout d’abord le dimanche 16 avril, une belle journée vélo, bien que très ventée, nous a mené de Quarante

à Capestang en suivant les berges du canal du Midi, avec piquenique à Capestang suivi de la visite
conférence de l’abbatiale, puis retour à Quarante par la piste cyclable côté vignes parsemées de beaux
domaines. Également, une agréable randonnée sur les hauteurs de Saint-Chinian pour le 13 Mai était au
programme la pluie également au programme, n’a cependant pas gâché le plaisir des plus téméraires.

Tous se sont finalement retrouvés à l’Auberge Vigneronne.

Puis ce fut le temps de la fête traditionnelle de Prouilhe, cette année le 5 Août.
Toute la semaine, les préparatifs vont bon train dans la bonne humeur et l’organisation habituelle.

La préparation très attendue des oreillettes est un temps fort où tous se retrouvent pour perpétuer cette
tradition, qui régale grands et petits. Cette année, malgré une météo fraiche et pluvieuse sur la fin, le 5
Août tous étaient au rendez-vous pour l’apéro festif et pour profiter du bon repas préparé par nos chers

cuistos. L’ambiance était assurée par DJ Damien. La tombola a été très généreuse cette année, nous
remercions les nombreux donateurs. La pétanque n’était pas de reste. Sans oublier la messe, qui à cette

occasion fait revivre notre petite église. Un immense merci  à tous pour le temps consacré à ces joyeux et
précieux instants de partage et particulièrement aux jeunes dont l’implication est indispensable à

l’existence de cette fête.

Bonnes fêtes et heureuse année 2024 à vous tous, sans oublier les nouveaux arrivants.

AMICALE DE PROUILHEAMICALE DE PROUILHE



                            Avec ses 25 années de vie et toujours bien active, l’association ASPIC vous  
                            présente ses activités 2023. Les deux conférences de notre ami Thierry MURAT 
                            données gratuitement : Le 4 février LE FRONT RUSSE. Le 18 février L’OLIVIER 
                            ARBRE MEDITERRANEEN. Sortie avec Jérôme voir de curieuses empreintes sur 
                            une paroi rocheuse. Le 24 février Assemblée Générale de l’association avec son    
                            diaporama des activités. Le 12 Avril, nous avons été voir les mines de fer et les
dolines sur la commune. Le 17 avril Marie-Claude AUFFFRET nous présente sa conférence sur les
Pédiformes : mystérieux et très intéressant sujet encore mal connu. Ces gravures sont à protéger
dans leur environnement. 

Nous sommes présents à l’Assemblée Générale de Génération Mouvement. Le 24 avril sortie voir les
menhirs de Saint Bauzille et des Verreries. Protection du site aux gravures de Jérôme vu avec le
Garde ONF responsable de l’endroit. Nous participons à l’AG de Généalogie St Pons . 
Nous allons à la conférence sur LE CERISIER à Mons la Trivalle présentée par Mr MURAT. Le 27
mai comme chaque année nettoyage et entretien du sentier des Capitelles , sa table géologique, sa
table d’orientation, ses cabanes de vigne et ses Capitelles, avec le traditionnel et convivial repas de
midi pris en commun.

Le président organise une réunion pour une prochaine conférence de Mr MURAT sur les anciennes
usines de textile sur la région (PNRHL) avec quelques anciens ouvriers de Courniou : Christian, Jean
Louis , Pierre . Le 7 juin sortie Saint Bauzille pour faire voir et connaitre le point de vue et le Bassin
(du sommet). Le 22 juin sortie école de Courniou avec l’AGORA et Marie-Line SASSO : explications
d’Etienne. Présentation des orgues par Jean PAILLE à la cathédrale de St PONS.
Présentation de deux montages diaporama d’Etienne : PARCOURS D’UN SOIGNANT. Présenté à la
maison des loisirs à la demande de Marie-Line SASSO (AGORA). Le second : GRAFFITIS DANS LA
GROTTE DE LA SOURCE DU JAUR, pour la Généalogie lors de l’exposition, à l’Ancienne Eglise des
Pénitents, des photos des écoles d’antan. Journées sorties (Photos) avec Thierry MURAT des
anciennes usines textiles de Saint-Pons, Riols, Saint Etienne, Courniou, Labastide, Mazamet pour la
préparation de sa nouvelle conférence.
Sortie Saint Bauzille : ASPIC ET GASP : visite des menhirs avec explications des fouilles. Présentation
d’un futur chemin de randonnée. Taille des buis et défrichage de la croix de la Broutade.

Sortie avec Mr MURAT : préparation d’une conférence sur le karst, les grottes, dolines, et sources. 
Nettoyage de la plaque et de l’emplacement en souvenir du pompier Patrick CLAVEL en bordure de
la route après la sortie du Colombier. Voir avec Laurent CHARRAS Président du GASP une pierre
aux Coumayres : pierre taillée (menhir). Les coordonnées et mesures sont prises. Nous y revenons un
mois après ASPIC et GASP et découvrons deux importantes ruines desservies par un large chemin
encore visible et son ancien mur de soutènement, un pesquier et une carrière de pierre avec
l’emplacement, taillé et bien visible d’un coin pour le débitage.

Les deux prochaines conférences de Monsieur Thierry MURAT, en partenariat avec la Mairie : 
JEAN MOULIN, Préfet de la République unificateur de la résistance samedi 3 février 2024 à 18H30
LE CEPAGE ARAMON le samedi 17 février 2024 à 18H30.

L'A.S.P.I.CL'A.S.P.I.C

Meilleurs vœux & Bonne Année à tous.
Le président, Etienne CROS.



Sortie Mines de fer

Sortie St-Bauzile

Croix de la Sagne

Parcours d’un soignantGraffitis Source du Jaur

Découverte Menhir Linas 

Participation Généalogie

Empreintesprotection du site



ASSOCIATION LOCALE DES AMIS DE BAPECHASSOCIATION LOCALE DES AMIS DE BAPECH

Une nouvelle journée se lève à Bapech.
Qu’elle nous soit douce.

L’Association Locale Des Amis de Bapech
vous présente ses meilleurs vœux pour la

nouvelle année.

Bonheur et santé à tous !

ASSOCIATION COURNIOUNAISE DESASSOCIATION COURNIOUNAISE DES
PROPRIÉTAIRES ET CHASSEURSPROPRIÉTAIRES ET CHASSEURS

Une ambiance champêtre sous un soleil radieux. 
Les tables étaient garnies de pots de lait remplis de
fleurs naturelles. Ces vases, souvenirs d’une époque

ancienne, ont été élaborés par les habitantes de
SABO.

Le traditionnel sanglier farci à la broche a régalé
les papilles de plus de 100 convives. Ce moment très
convivial permet aux autochtones de côtoyer, mais
aussi de faire connaissance pour certains avec des

propriétaires de résidence secondaire.
En cette journée, SABO s’illumine à travers ces

moments de liesse.

Nous vous souhaitons une bonne année 2024 !

Association Courniounaise des Propriétaires et
Chasseurs.



ÉCOLE DE COURNIOUÉCOLE DE COURNIOU

Une nouvelle année a débuté à l'école de Courniou. 40 écoliers ont pris le chemin de l'école dont 18
maternelles ! Les deux classes continuent, cette année encore, à travailler ensemble.
Elles participeront à différents projets :
• Remise en état du jardin potager de l'école avec mise en place, plantation, récolte, étude de la
biodiversité du jardin, …

• Travail sur l'alimentation équilibrée et locale : séquences menées en collaboration avec le parc,
visites des producteurs de la commune (récolte et transformation de noix et de châtaignes à
Prouilhe ; élevage de vaches limousines à la ferme de la Fageolle ; élevage de cochons avec
la ferme du Juge ; élevage de brebis aux Enclauses et maraichage de légumes bio avec Les
jardins de Sabo et récolte de petits fruits et plantes aromatiques avec L'époustoufleurie) et
intervention du parc pour travailler sur les plantes comestibles.

• Participation des CM2 au cross du collège de Saint Pons.

• Rencontres avec les écoles de la vallée (Saint Pons, Riols, Prémian et St Etienne d'Albagnan)
lors de plusieurs rencontres sportives (balle ovale, jeux traditionnels et athlétisme). Au cours
de ces journées les élèves sont amenés à échanger avec les autres élèves de leur tranche d'âge
de la vallée et participent à différents ateliers sportifs. Le 28 mai, l'école de Courniou accueille
les autres écoles pour une journée athlétisme où les CM assureront les différents ateliers.

• Fabrication de décors de Noël pour les rues de Courniou. 

Mi-octobre les élèves du CP au CM2 se sont rendus à pied
à Prouilhe. Ils y ont rejoint les maternelles pour visiter la
châtaigneraie avec Benoit Baccou et son « aspirateur » à
châtaignes. Puis nous nous sommes rendus à la Métairie
Basse pour découvrir les secrets de transformation des
châtaignes avec Eliane et Jean-Louis Lunes. Les élèves ont
pu gouter la crème de marron et un bon gâteau à la farine
de châtaignes. Un grand merci à eux trois pour nous avoir
fait découvrir leur savoir-faire.

Vendredi 20 octobre, les enfants ont de nouveau
fêté Halloween. Des ateliers ont été réalisés sur la
matinée (décoration des feuilles d'automne
ramassées sur le chemin de Prouilhe, fabrication de
petites momies et confection du gouter). Après un
défilé terrifiant dans la cour les élèves ont dévoré
leur délicieux gouter : sucettes au kiwi, brochettes
de chamallows décorés, gaufres à la farine de
châtaigne, pancakes agrémentés de crème de
marrons. La chanson de la sorcière Grabouilla
devant les parents d'élèves a clôturé cette belle
journée. 



ÉCOLE DE COURNIOU (suite)ÉCOLE DE COURNIOU (suite)

L’école a travaillé sur l’armistice du 11 novembre. Les élèves ont colorié des colombes aux couleurs
de la France ainsi que des bleuets. Ils ont été les déposer au monument aux morts le vendredi 10

novembre en présence d’élus. Enfin, les élèves et l’équipe pédagogique remercient Mr et Mme Lissart
ainsi que Mr et Mme Boyer pour leur don à la coopérative scolaire. Une nouvelle fois, l'école a proposé

une vente de chocolats, des catalogues étaient disponibles à la mairie. Sur toutes les ventes, la
coopérative scolaire garde un pourcentage qui permet à l'équipe enseignante d'organiser des sorties ou

d'acheter du matériel pédagogique. 

A.P.E DE COURNIOUA.P.E DE COURNIOU

En 2023, l'APE a organisé la soirée Quizz, le loto, le
carnaval et le marché aux fleurs et vide-grenier.
L'argent récolté nous a permis de financer
essentiellement le voyage scolaire de fin d'année. Les
enfants sont partis à Verdalle dans le Tarn en classe
verte pendant 3 jours. Nous vous invitons le samedi 10
février pour le loto à la gare de Courniou, le samedi 6
avril pour le carnaval à Prouilhe, et le dimanche 2 juin
pour le vide-grenier et marché aux fleurs. Au plaisir de
vous voir nombreux lors de nos prochaines
manifestations organisées au profit de l'école. 

Nous vous souhaitons une merveilleuse année 2024.
L'équipe de l'APE.



COMITÉ DES FÊTES DE MARTHOMISCOMITÉ DES FÊTES DE MARTHOMIS

Cette année 2023, nous sommes très heureux
d'avoir réalisé la fête de Marthomis dans de
bonnes conditions malgré un orage plutôt intense
en début de soirée. Cela nous a donné envie de
faire d'autres événements durant l'année, et nous
avons organisé un repas terroir marquant le
début de l'automne. Nous remercions nos
partenaires et la population de Marthomis pour
cet accueil chaleureux et cette ambiance
réconfortante.

 Le Comité des Fêtes de Marthomis.

ASSOCIATION GM 34 CLUB DE LA SALESSEASSOCIATION GM 34 CLUB DE LA SALESSE

Le Club des Ainés Génération Mouvement toujours aussi dynamique a continué ses
activités traditionnelles : sorties, repas, gym pilate, aquagym l’été. Vente de gâteaux
au profit de l’Association Madagascar. Tous les vendredis, dans la salle de la gare
l’été et la salle de la Mairie l’hiver, nous passons des après-midis récréatives avec
divers jeux de société ou autres. Tous ces moments de rencontre sont des temps très
conviviaux, et de partage, et nous vous invitons à nous rejoindre selon vos possibilités.

Bonne santé à tous, bonnes fêtes en famille et meilleurs vœux de bonheur pour
l’année 2024 !



                                                               Certains diront que le temps passe si vite, d’autres qu’on  
                                                               ne le voit pas passer, il est déjà temps de dresser le bilan 
                                                               de cette belle année 2023, riche en évènements et forte 
                                                               de nouveautés en notre commune bien aimée. Venue 
                                                               confirmer une magnifique année passée, 2023 a encore 
                                                               été une année placée sous le signe du bonheur et de 
                                                               l’amusement pour tous, en témoignent vos visages et 
                                                               vos sourires lors du week-end de Pentecôte. Nous vous
                                                               remercions encore et toujours pour votre accueil lors du  
                                                               tour de ville et de votre présence autour de la buvette  
                                                               mais également à « l’apéro tapas », animé musicalement
cette année. Ensuite, le 13 juillet. L’histoire racontera qu’un ravitaillement a du avoir lieu au milieu du
service, encore un franc succès pour la saucisse et les moules, même si la recette restera toujours
secrète. Que dire ? Si ce n’est qu’il faudra bientôt pousser les murs autour du quai de l’ancienne
gare, afin d’accueillir tout le monde… C’est tout le mal que l’on se souhaite, à Courniou tout le monde
est le bienvenu !

Nous l’avions promis, 2023 était l’année des nouveautés. Le NPJ s’était donc mis à l’heure d’hiver le
25 novembre afin d’organiser un repas ainsi qu’une soirée. Une belle tartiflette suivie d’une soirée sur
le thème du ski. Vous avez encore une fois répondu présent, avec des magnifiques accessoires. Les
bronzés n’ont qu’a bien se tenir, la station courniounaise est prête à ouvrir…
Tous ces évènements seraient impossibles sans la participation sans faille des bénévoles, qui donnent
tous les ans un peu plus de leur temps. Cette grande famille s’agrandit d’année en année, des
nouvelles recrues meilleures les unes que les autres, mais aussi des anciens qui y reviennent,
incapables d’en partir… quelle belle équipe !

Nous remercions également la mairie, conseillers et employés, mais aussi tous nos partenaires, que
vous pouvez retrouver sur le livret publicitaire du comité.

Enfin, vous, habitants de la commune et des alentours, qui répondez présents à tous les évènements
et qui nous obligez sans cesse à redoubler d’imagination afin de vous satisfaire. Mille fois merci.
Le centre de formation des jeunes courniounais ne désemplit pas, nous en profitons pour féliciter les
nouveaux et heureux parents, vous participez aussi indirectement à la vie du village, à votre manière.
2023 se termine, mais 2024 arrive à grands pas: le rendez-vous est pris pour les 17, 18, 19 et 20 mai
2024 pour écrire ensemble un nouveau chapitre, afin que ce livre ne se referme jamais !

Meilleurs vœux 2024. Courniounaiment, 
Le Comité des Fêtes.

COMITÉ DES FÊTES DE COURNIOUCOMITÉ DES FÊTES DE COURNIOU



ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS,ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS,
PRISONNIERS DE GUERRE ET VEUVESPRISONNIERS DE GUERRE ET VEUVES

Notre association Bastidienne avec Courniou
entretient toujours le devoir de mémoire par sa
présence avec le drapeau tricolore aux cérémonies
diverses (8 mai, 11 novembre, mais aussi les stèles de
CVR tués pendant la Guerre 1939/1945 et dépôt de
gerbes). Nous venons toujours en aide aux adhérents
et veuves en difficulté, nous aidons à monter les
dossiers de demande de secours et offrons un
modeste colis aux veuves.

Le président,
RIEUSSEC Claude.

BIBLIOTHÈQUEBIBLIOTHÈQUE

                                                              Notre équipe bénévole de la bibliothèque vous souhaite 
                                                              la bienvenue dans ces locaux situés place de l’église, elle 
                                                              vous accueille tous les mercredis de 15h à 17h.

                                                              La cotisation reste inchangée 5 euros pour les adultes, 
                                                              gratuite pour les enfants.

                                                              Nous possédons des livres pour adultes, enfants, des  
                                                              documentaires et même des livres de cuisine.
                                                              La collection est renouvelée régulièrement  par le      

                                                            passage du bibliobus (Bibliothèque départementale de
Bayssan). Nous avons aussi été le lieu d’accueil de “La bulle parentale“ organisé par le service

petite enfance.

Espérant que vous viendrez nombreux nous rendre visite.
Nous vous souhaitons tous nos vœux de bonheur, santé et prospérité pour l’année 2024.

L’équipe de la Bibliothèque.



À part les nouveaux habitants, qui ne connait pas le spéléo club sur la commune de Courniou ?
L'association du SCMNE a passé ses 90 ans d'existence en 2021 et il n'est pas rare de croiser des

aventuriers casqués et en tenue colorée circuler à pied dans les rues ou sur les chemins des villages
alentours. 

Ces dernières années, l'association est composée d'une quinzaine de membres dont une bonne moitié
va régulièrement explorer les entrailles de notre très joli sous-sol marbrier. Si l'on devait résumer
l'activité du club, c'est plus d'une centaine de sorties chaque année avec plus d'un millier d'heures
passées sous terre avec divers buts : tout d'abord, découvrir et explorer de nouvelles grottes ou de

nouvelles galeries, ensuite, partager les beautés et la connaissance des grottes locales avec les
spéléos de France et même de l'étranger et enfin, faire découvrir aux amis, à la famille mais aussi

aux habitants de Courniou et des environs le monde des cavernes naturelles qui reste mystérieux et
trop souvent effrayant pour le grand public. 

Par exemple, au mois de juin dernier, ce sont les guides de la grotte touristique de la Fileuse de
Verre qui ont fait leur baptême avec harnais et cordes pour aller visiter les galeries non aménagées
de cette cavité. Les membres du SCMNE sont aussi fiers d'annoncer à la communauté la découverte
l'an passé de deux nouvelles salles dans cette grotte ; mais même si une des deux est très joliment
décorée, la configuration des lieux ne permet pas un aménagement pour le grand public qui devra

se contenter de photographies.

La spéléologie peut être pratiquée sans problème de 7 à 77 ans même si les contraintes liées aux
heures des sorties obligent souvent les parents à pratiquer avec leurs enfants. Si vous vous sentez

motivés, vous pouvez écrire un mail à scmne1929@gmail.com pour entrer en contact avec
l'association.

En attendant de vous rencontrer en plein air ou sous terre, nous vous souhaitons nos meilleurs vœux
pour cette nouvelle année !

SPÉLÉO CLUB DE LA MONTAGNESPÉLÉO CLUB DE LA MONTAGNE  
NOIRE ET DE L’ESPINOUSENOIRE ET DE L’ESPINOUSE

Nouvelle salle

Oursin



INFORMATIONS DIVERSES :INFORMATIONS DIVERSES :

Téléchargez l'application Illiwap pour suivre l'actualité de la commune ! 
Illiwap est une application totalement gratuite et disponible sur l'App Store, Google Play et
AppGallery ! Le secrétariat de la Mairie reste à votre disposition pour tout renseignement. 

Emplacements des défibrillateurs :
COURNIOU : Extérieur de la Mairie et à la Grotte (été uniquement).
MARTHOMIS : Préau de l'école.
SABO : Lavoir.
PROUILHE : Garage de Monsieur Guibbert.



ÉTAT-CIVILÉTAT-CIVIL

NAISSANCES*:

Robinson, Jim GUILLAUME
RANDON, né le 01 Mars
2023 à Castres, fils de
Patrick GUILLAUME et
Mimsy RANDON.

Ishaane, Rose, Lou
GOUMBALLA-FAVREAU,
née le 21 Mars 2023 à
Courniou, fille de Gianni
GOUMBALLA et Cindy
FAVREAU.

MARIAGES*:

Monsieur PELLEGRINELLI
Anthony et Madame
CARLAC Amandine, mariés
le 26 Août 2023, domiciliés à
Marthomis.

Monsieur ROUZIES Etienne
et Madame LISSART Marie,
mariés le 02 Septembre
2023, domiciliés à Perpignan.

DÉCES*:

Madame QUATREVAUX
Janine, le 02 Janvier 2023 à
Castres, domiciliée à Courniou.

Monsieur ROUSSEL Louis, le
03 Février 2023 à Toulouse,
domicilié à Toulouse.

Monsieur VASSART Edmond,
le 05 Février 2023 à Prouilhe,
domicilié à Prouilhe.

Monsieur MALOSSE Jean-
Paul, le 10 Mars 2023 à
Courniou, domicilié à Courniou.

Madame GAZEL Armandine,
le 19 Avril 2023 à Marthomis,
domiciliée à Marthomis.

Madame PETIT Louise, le 04
Septembre 2023 à Castres,
domiciliée à Marthomis.

Monsieur BACCOU Gervais, le
12 Février 2023 à Castres,
domicilié à Courniou

*Diffusion des noms sur autorisations.

PACS*:

Monsieur SABLAIROLES
Bernard et Madame BAUER
Laura, pacsés le 05 Juin
2023, domiciliés à
Marthomis.

Monsieur LIGNON Lilian et
Madame BELMONTE
Maria-Francisca, pacsés le
09 Août 2023, domiciliés à
Marthomis.




